

PRECIOS DE SUSCRICION

Santander, un mes... Prs. 1-75
un trimestre... 4-75
Provincias, 3 meses... 25
Ultramar, 6 meses... 25
Extranjero, 6 meses... 18
Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO X.

BANQUETE FRATERNAL.

Ya hemos comunicado á nuestros lectores la llegada á esta capital, del ilustrado escritor don Francisco Cepeda, director de un periódico muy popular en nuestras Antillas, que vé la luz pública en la Habana con el título de *Revista Económica*, y también hemos dado á los vientos de la publicación las lamentables causas que han obligado al Sr. Cepeda á pisar en esta ocasión el suelo de su patria, contra su voluntad, y en calidad de deportado por obra y gracia del gobernador de Cuba, general Prendergast, y de la influencia que ba, general Prendergast, y de la influencia que aún ejercen en la Isla los elementos que defienden la reacción y la esclavitud, monstruos del proceso á los que el Sr. Cepeda ha asestado desde las columnas de su periódico golpes formidables en nombre de la libertad.

Los periodistas republicanos de esta localidad, queriendo dar una muestra de afecto y de compañerismo, al honrado ciudadano á quien un acto de fuerza ha hecho abandonar en apartadas regiones á su cariñosa familia, ofrecieron al señor Cepeda un modesto banquete que se celebró ayer á las once de la mañana en el acreditado *Hotel Redón*, donde se reunieron los Sres. Colongues Klinit y Aldama, por *El Diario de Santander*, Herran Valdiviello y Llera, por *La Montaña*, Coll y Puig, Estrañi y Bravo, por *La Voz Montañesa*, y algunos otros señores que forman en las filas de la democracia y que se adhieren al pensamiento iniciado por los periodistas republicanos.

La mayor cordialidad reinó durante todo el acto, manifestándose el Sr. Cepeda muy agradecido hacia la prensa republicana santanderina, cuyos representantes, olvidando las diferencias que separan á las distintas fracciones que constituyen la democracia, fraternizaban en aquella agradable reunión que tenía dos objetos: saludar á un querido compañero en la prensa y en la política, y protestar pacíficamente contra el acto tiránico que ha arrancado de su hogar al Sr. Cepeda.

Terminada la comida, que fué servida con el gusto y la delicadeza que tan buen nombre han dado al *Hotel Redón*, el espumoso *champagne* llenó las copas y empezaron los brindis.

Muchos fueron los pronunciados, breves todos ellos porque se acercaba la hora en que el señor Cepeda debía marchar para Madrid, pero todos entusiastas respecto á la idea que nos es común y todos también cariñosos para con nuestro querido deportado.

Para no hacer prolija esta relación, hablaremos solamente de algunos brindis, en la forma más sucinta que nos sea posible.

Los inició nuestro director Sr. Coll y Puig, saludando en primer término al Sr. Cepeda y lamentándose de que sea tan poco agradable el motivo á que debemos el verle entre nosotros; entonó la fraternidad como parte esencial de la democracia y dirigió al señor Cepeda un justo elogio por la brillante campaña que ha hecho en defensa de los ideales de la libertad, y que ha dado por resultado la deportación que hoy sufre, y terminó el Sr. Coll brindando por la abolición de la esclavitud, y por el estrecho vínculo que desde ayer nos une al señor Cepeda.

Una frase que pronunció el Sr. Coll en su peroración, inspiró al Sr. Estrañi la siguiente cuarteta que dijo acto seguido dirigiéndose al Sr. Cepeda:

Con sentimiento profundo

oí de Coll el aserto;

¡viene usted del otro mundo!...

¡cuándo se había usted muerto?

Terminado el acceso de hilaridad que esto produjo entre los comensales, el Sr. Herran Valdiviello, director de *La Montaña*, recordó en una corta y bonita oración, que el pueblo santanderino es altamente democrático, como lo prueban las continuas manifestaciones de su existencia política que dá en cuantas ocasiones es necesario; brindó el Sr. Herran por la fraternidad entre las fracciones republicanas.

El director de *El Diario de Santander* señor Colongues repitió una oportunísima frase que había pronunciado en aquel mismo salón, en un banquete que se dió en celebración del aniversario de la abolición de la esclavitud en Puerto-Rico; terminó brindando por el Sr. Cepeda y después en sentido epigramático, por el general Prendergast, á cuyas oportunas órdenes debemos el placer de haber conocido personalmente á aquel.

Nuestro compañero, Sr. Estrañi, leyó una composición titulada *La esclavitud*, ya conocida por nuestros lectores.

El Sr. Llera, redactor de *La Montaña*, declaró que nada nuevo podía decir después de lo manifestado por los señores que le habían precedido en el uso de la palabra, y que había dicho lo que estaba en la conciencia de todos, y brindó por la democracia y la emancipación.

Brindaron después los Sres. Colongues (A.) y Pumarejo, porque el Sr. Cepeda continuase en breve su valiente campaña periodística y porque

por pronto tengamos el honor de conocer á la esposa é hijos del distinguido campeón de la libertad.

Algunos otros señores hicieron uso de la palabra, abundando todos en las ideas de unión y concordia, y de afecto hacia el Sr. Cepeda.

Se levantó por fin este á corresponder á las cariñosas frases que le habían dirigido, y pronunció un elocuente aunque breve discurso; empezó dando las más sinceras gracias á todos los amigos allí reunidos; se felicitó de su propia desgracia, por cuanto esta le proporcionaba el inmenso placer de conocer y estrechar relaciones con tan excelentes democratas. Manifestó el Sr. Cepeda que se equivocaban los que creen que su ideal era otro que la igualdad entre la colonia y la metrópoli, así en los derechos como en los deberes; dijo también que aspiraba y trabajaba por alcanzar la autonomía administrativa, porque creía que solo así se consigue el afianzamiento de los lazos de unión entre la isla y la Península. Declaró, por último, explícitamente que anhelaba ante todo, y á ese fin había dedicado y dedicaría todos sus esfuerzos, borrar el estigma de infamia de la horrible esclavitud, que mancha á nuestra hermosa Antilla, bello ideal que el señor Cepeda no cree realizable más que con el triunfo de la verdadera democracia.

Reiterando sus promesas de amistad hacia todos los comensales, terminó el discurso del señor Cepeda, y con él terminó también el banquete que á grandes rasgos hemos reseñado.

De lo que no podemos dar cuenta exacta á nuestros lectores, por ser tarea muy superior á las escasas facultades de la pluma que estos renglones traza, es del gran espíritu de fraternal unión y de cariñosa amistad que reinó entre los concurrentes, y del entusiasmo con que todos invocaron las ideas políticas que abrigaban, ideas que si bien están separadas entre sí por varias diferencias de más ó menos entidad, coinciden en un punto común á todas las agrupaciones que tienen escritas en su bandera la palabra *democracia*, sin absurdas mixtificaciones.

El Sr. Cepeda, profundamente reconocido á tan sinceras manifestaciones de aprecio, salió apenas terminado el banquete, con dirección á Madrid, en el tren express que sale de esta á las tres de la tarde.

La mayor parte de los comensales le despidieron en la estación del ferro-carril.

Desearnos que nuestro querido amigo é ilustrado compañero señor Cepeda, llegue felizmente al término de su viaje, y que guarde un grato recuerdo de los nuevos pero no por eso menos sinceros amigos que deja en la capital de la Montaña.

Ecos políticos

En la recaudación de contribuciones del Banco de Valladolid se cometió el miércoles un robo, consistente en 18.000 reales. Los malhechores fracturaron la puerta de la oficina.

Tras de que la dama es bonita, la visten de colorado.

Si lo poco que se cobra por contribución se lo llevan los ladrones, ¡adiós mi dinero!

Mejor dicho: ¡adiós el dinero de la Hacienda!

Preparativos para un fausto suceso:

El comercio de Zaragoza ha acordado iluminar los balcones y ventanas de los edificios y cerrar las tiendas por veinticuatro horas tan pronto como se reciba la noticia de la caída del señor Camacho.

¡Luego dirán que el Sr. Camacho no tiene popularidad!

¡Y le van á despedir con festejos públicos!

Leemos en *El Diario de San Fernando*:

«En una de las visitas hechas á este arsenal por un señor ministro de Marina, se atoló en fango la falúa que lo conducía.

—¿Por qué no sigues?—preguntó al patrón con aire distraído.

—Señor, porque este barco no navega en fango.

El ministro salió de su arrobamiento, y visiblemente conmovido, dijo echándose mano á la cabeza:

—¡Válgame Dios, en qué estado encuentro á mi arsenal!

—En el mismo que lo dejó el año pasado, sin que haya hecho nada por remediarlo—murmuró el patrón.

Y como lo encontrará el año venidero, si para entonces es aun ministro de Marina.

Ahora salimos con que el duque de la Torre ha empezado á desviarse del Sr. Sagasta y á aproximarse á Cánovas el Castil.o.

Se comprende.

Mientras Martínez Campos figure al lado de Sagasta, el duque de la Torre no puede ser *primer espada*, que es lo que él desea.

No tiene más remedio que contratarse para provincias.

Un diario ministerial ante la noticia de que los

comerciantes é industriales de Madrid han reunido ya los 56.000 duros para la fianza carcelaria de los síndicos presos, escribe lo siguiente:

«Acabáramos! ¡Conque no es que falta dinero, ¡ni que el impuesto sea excesivo, ni otras cosas que se han dicho, sino que se cuenta con la buena voluntad de los que pagan? ¡Conque es verdad que se puede, pero no se quiere? ¡Conque todo eso del empobrecimiento del comercio y la industria es una farsa?»

¡Adios! ¡la han hecho buena los industriales!
¡Les ván á recargar otra vez las cuotas!

La visita del Sr. Romero Robledo á los síndicos encarcelados, los 56,000 duros que ofreció al día siguiente de su llegada, hacen decir á *El Progreso*:

«Nuestros lectores pueden ir atando cabos.»

¡Sí; que vayan atando cabos los lectores de nuestro colega.

Mientras tanto el gobierno irá atando síndicos.

Uno de los aspirantes á la plaza de liquidador de derechos reales de Barcelona ha presentado á quien corresponde una exposición ofreciendo que, si fuese agraciado con el nombramiento que solicita, cedería en favor del Tesoro la mitad de las ganancias.

Eso es bueno.
Ahora es fácil que se presente otro ofreciéndose á ser liquidador por la tercera parte.

Y ¡establecida la competencia entre los pretendientes, ¡puede que el Sr. Camacho consiga tener liquidadores á dos pesetas.

Así se obtendrá un gran beneficio para el Tesoro.

No caben en el pellejo los fusionistas porque algunos periódicos extranjeros aplauden las contribuciones ideadas por el señor Camacho.

¡Las aplauden, eh?

¡Bien se conoce que no las tienen que pagar!

Según *La Correspondencia* la cuestión de los tributos vá perdiendo importancia.

Y las noticias recibidas de Cuba carecen de importancia.

Y el último Consejo de ministros no tuvo importancia.

Más vale que lo diga de una vez.

¡Que diga que lo que no tiene importancia es el gobierno!

Epígrafe de un artículo de *La Fé*:

«¡Los asesinos!»

Lugares donde cometieron sus fechorías:

Olot, Iguzquiza, Cuenca, Corbera y otras poblaciones.

Los vendedores de carne en Madrid han regalado á cada uno de los síndicos presos un cubierto de plata con su estuche correspondiente.

El regalo hubiera sido más completo si á cada estuche hubiese acompañado una ternera.

Dice *La Prensa Moderna*:

«Género realista puro, en tiempo de la fusión.

Un fiscal de Huesca pide se multe al *Movimiento* por la publicación de un suelto titulado *El Sindicato madrileño*.

El dignísimo director del colega prueba que el suelto estaba copiado de *El Debate*, periódico familiar del señor Sagasta.

Aquel mismo fiscal solicita entonces la absolución del colega.

¡Y la Justicia se cubrió la cara de vergüenza!»

¡Y el fiscal no?

¡Pues vaya un tupé!

Dice *La Ilustración Católica* que es tal el lujo de alcabalas, impuestos y arbitrios de todo género que hoy se disfrutan, que hasta la Virgen de la Almudena, patrona de Madrid, paga contribución.

Hombre, ¡también paga contribución la Virgen!

Pues si se les ocurre á los industriales nombrar la *síndica*, á estas horas está la Virgen en el Saldador!

De *El Imparcial*:

«Dice *El Siglo* que el Sr. Romero Robledo es capaz de bajar al infierno por un amigo.

Lo que está haciendo ahora el Sr. Romero y Robledo demuestra que es capaz de mayor abnegación.

Es capaz de bajar al infierno por los amigos de los demás.»

No por hacerles un favor precisamente.
Sino por ganar almas.

Carta de Madrid

5 de Febrero de 1882.

Muy señor mío: Los círculos políticos no cesan de ocuparse todavía de la visita hecha por Romero Robledo á los síndicos presos en el Saldador. Los periódicos ministeriales le dirigen, con este motivo, dardos muy envenenados, distinguiéndose en la cruzada *El Correo*, que le ataca sin compasión diciendo que hombres de la talla del ex-ministro conservador no deben entro-

meterse en cuestiones en las cuales podría ir envuelto el órden público á la vez que el prestigio de los tribunales de justicia, á cuya severidad se ha sometido el asunto.

Luego si para muestra basta un botón, por ahí podrá V. juzgar del efecto deplorable que la tal visita ha hecho á los ministeriales, de labios de los cuales salen palabras que expresan todo el disgusto de que se hallan poseídos, sin duda por el temor, ciertamente no infundado, de que los descontentos, y son muchos, que ha creado el señor Camacho con sus medidas económicas, vayan á engrosar en parte las filas del partido liberal-conservador, siquiera sea á costa de la integridad de su mismo título.

Con lo cual se prueba lo que dije en mi anterior, y es que Romero Robledo con haber llegado el último á la corte ha sido el primero en exhibirse ante el público, como de costumbre, produciendo el acto que acaba de realizar un verdadero acontecimiento, vivamente comentado por cuantos de política se ocupan, que es tanto como decir que las dos terceras partes de los españoles.

Y no se insista, para atenuarlo, que, por su significación y hasta por su gravedad no se hallan conformes con su conducta hombres tan importantes como Cánovas y Silvela. Precisamente sucede todo lo contrario: tan de fé es que lo hecho bien hecho está que hasta aquellos de los periódicos que se habían mostrado algo tibios declararían *urbi et orbi* que no pertenecen al partido cuantos no tengan por laudable la conducta de Romero Robledo y por pésimos los procedimientos del señor Camacho, ya que por altos respetos no pueda decirse lo propio de los tribunales de justicia.

A bien que ciertas cosas dejarán de estar envueltas en el silencio tan luego reanuden sus tareas las Cortes en el seno de las cuales me consta se va á promover un gran debate político sostenido principalmente del lado de la oposición por el Sr. Romero Robledo, campeón de la nueva cruzada, y por el Sr. Mártoz ó sus amigos, entre los cuales asegúrase que figura en primera línea el Sr. Canalejas y Mendez, á quien, que yo sepa, no ha acabado de dirigir el señor ministro de la Guerra, general Martínez Campos.

En cambio indemnizarán á los ministeriales no diciendo una palabra de conflicto económico creado por el Sr. Camacho; los segundos por que no han pasado todavía de los linderos de una relativa benevolencia, y á los primeros por que no entra en sus propósitos que aquellos se unan y engorden á su costa.

Desde luego que hacen bien por que para nadie es un misterio que mucha parte de la obra del señor Camacho y producto de los planes que acariciaba el partido conservador hasta tal punto que, salvo el descuento y la creación de los nuevos empleados con el nombre de Delegados y liquidadores, que en el presupuesto representan algunos millones, los planes, del actual ministro de Hacienda, con ser impopulares y quizás de muy difícil realización, apenas se diferenciarían en nada de los que acariciaba su antecesor según trabajos que obran en las respectivas direcciones de aquel vasto departamento. Luego aplique usted la consecuencia.

Pero, que quieran que no quiera los conservadores, pareceme á mí que nada de cuanto ha ocurrido sobre el particular se quedará en el tintero. Si ea legítima defensa no lo sueltan los ministeriales, se encargarán de patentizarlo los zorrillistas, pocos ó muchos que haya en el Congreso, ya que de todas suertes á ellos se adjudican todas las glorias ó desventuras de la agitación que ha producido y produce todavía la que fué junta directiva del Sindicato madrileño.

Afortunadamente para el buen sentido, los de la Unión Mercantil están ya conformes en una inteligencia, y ello demostrará á los obcecados ministeriales que es económico y no político el conflicto que todavía es pendiente.—F.

Noticias

Hé aquí algunos detalles del siniestro ocurrido hace cinco ó seis días frente á la Tumara:

«Salió de Gibraltar para Málaga el falucho *San Juan*, llevando doce individuos, y al llegar á la Tumara, una racha de viento SO. hizo zozobrar la embarcación, quedando la quilla hacia arriba.

«De los doce naufragos solo tres pudieron salvarse poniéndose sobre su volcado barco, en cuya angustiosa situación pasaron toda la noche y hasta las dos de la tarde del día siguiente, en que fueron recogidos por el bergantin-goleta *Tres hermanos* que les condujo á Málaga.

«Los otros nueve naufragos perecieron, sin que haya sido posible encontrar sus cadáveres.

«Algunos de estos infelices eran naturales de Málaga, donde dejan viudas y huérfanos en la mayor miseria.

«Se han abierto suscripciones para socorrer á sus familias.»

Escriben de Comi á un colega, participando que en el año 1872 falleció en el ejército de la Isla de Cuba el alférez D. José Cantos y Bernal, legando á su anciano padre todo lo que poseía. Han pasado diez años, sin que durante este tiempo se haya atendido á las justas reclamaciones del anciano, que hoy se vé obligado á implorar la caridad pública.

Trasmitimos esta queja á las personas que tienen el deber de velar por tan sagrado intereses.

A un periódico de Madrid le escriben de Infesto (Asturias) la siguiente carta:

Estimado amigo: ¿Cómo lo he de decir? Todos los pueblos de España se quejan de puro vicio. No hay situación comparable á la de los cuatro concejos de este distrito.

Ayer recibí la noticia del reparto de consumos.

Pagábamos hasta ahora..... 54.105 pesetas.
Nos pide el Sr. Camacho... 161.143 "

Aumento..... 107.038 pesetas.

¿Cómo nos vamos á arreglar para pagar esto? He creído que estaba loco el que me daba la noticia; pero el loco soy yo, que he creído en promesas de cierta clase de gentes.

Por allá debe andar un diputado nuestro que nadie sabe aquí como se llama ni donde vive. ¿Nos servirá únicamente para echarnos encima esta carga? —El Corresponsal.

De un trabajo minucioso que ha hecho *El Carbayúde* Oviedo sobre el aumento del cupo de consumos á cada pueblo de Asturias, resultan cifras inverosímiles de puro enormes que son. El colega calculaba que los cupos parciales, comparados con los del año último, acusaban para los concejos un aumento ó recargo medio de 150 por 100; pero la comprobación de las cifras aparece que hay pueblo recargado en un 716 por 180.

La prensa de Nueva-York da pormenores del naufragio del vapor inglés *Bahama*, de la carrera de aquella ciudad á Puerto-Rico, que salió el 4 de Febrero y se perdió el día 11 á consecuencia del temporal.

En Puerto-Rico se embarcaron cuatro pasajeros, dos de los cuales han perecido, así como once de los veintinueve hombres de que constaban la oficialidad y la tripulación.

Los naufragos que han sobrevivido, estuvieron doce horas flotando sobre las olas y fueron recogidos por el bergantín inglés *Glennorag*. El capitán, el contador y el primer maquinista se cuentan en el número de los que sucumbieron.

En París se empezó á usar el vitriolo para vengar infidelidades amorosas: hoy se le emplea para zanjar la cuestión más insignificante. Días pasados un marido, Alfredo Dubois, tuvo una cuestión con su mujer, y para que no la olvidara le arrojó un frasco de aquella sustancia á la cara. Por fortuna no le alcanzó á los ojos ni á la boca, pero le quemó por completo el cuello y la frente; puede, pues, llamarse á la época presente, por lo menos en París, el reinado del vitriolo.

Más de cuarenta provincias han respondido ya satisfactoriamente á la invitación que el señor Alonso Martínez, ministro de Gracia y Justicia ha dirigido á todas, á fin de habilitar locales para establecer las nuevas audiencias de lo criminal. Algunas que no tienen palacios ó grandes edificios adecuados á dicho objeto, ofrecen construirlos de nueva planta, sin perjuicio de atender desde luego á la instalación provisional de la mejor manera posible.

Dice *El Correo*, diario de Madrid:

«El correo de la Habana, recibido hoy, dice algo sobre la sobrecitación de los ánimos, hace veinte ó veinticinco días, por los escritos de los autonomistas, que han irritado mucho á los voluntarios, y sido causa del desierto del periodista señor Cepeda, que por cierto ha recobrado su libertad de orden del ministro de Ultramar, inmediatamente que llegó á Madrid.

Esto lo dice *El Correo* en su número del domingo 5 del corriente y el Sr. Cepeda ha salido ayer para Madrid.»

De donde se deduce que *El Correo* ha visto en Madrid al Sr. Cepeda cuando éste estaba aún en Santander.

La recaudación de la renta de Aduanas continúa presentando un aumento de consideración. En este mes de Febrero, que acaba de terminar, la recaudación ha superado en 114 millones de pesetas á la de Febrero de 1881. En Enero se había obtenido un aumento de 415 de millón, de modo que en los dos meses resulta un aumento de más de dos millones, ó sea 19.904.731 pesetas contra 17.799.484 en el mismo periodo de 1880.

El aumento reconoce en parte por causa la importación de trigo.

El domingo último á las dos de la tarde, fué curado en la casa de socorro un hombre que había recibido varias heridas en los brazos y las manos; el herido manifestó que las citadas lesiones se las habían causado una hija y un hijo del mismo, ayudados á tan criminal acción por dos vecinos de la casa.

El médico forense Sr. Arriola, ordenó que el paciente fuese trasladado al Hospital.

El día 3 del actual, á las seis menos cuarto de la tarde, se presentó una corbeta en demanda de este puerto, y viendo las malas circunstancias en que lo hacia, el Semáforo le avisó por señales del código internacional, el peligro á que se exponía entrando al puerto. El capitán de la corbeta hizo caso omiso de esas advertencias y se arrojó al peligro, resultando que á las seis y veinte minutos, el citado buque se hallaba fondeado casi encima de las rompientes de Las Quebrantas. Inmediatamente el jefe del Semáforo D. Vicente Galán y su segundo D. José García, pusieron el suceso en conocimiento del señor comandante de Marina, para que ordenase la salida de un remolcador, que salvase á la tripulación de la corbeta.

El Sr. Comandante dispuso con la mayor actividad que saliera el vapor *Auxiliar* á socorrer al buque en peligro, pues éste con faroles de colores y luces de bengala anunciaba el inminente riesgo que corría.

El semáforo por medio de cohetes y bengalas le hizo saber que pronto irían en su auxilio:

Llegó en efecto, el *Auxiliar*, pero estando la marea baja tuvo que esperar á que subiera, para remolcarlo al puerto, como así lo hizo á la una y diez minutos de la madrugada; durante las horas que trascurrieron hasta que la corbeta en cuestión fué sacada de la peligrosa situación en que se hallaba, mediaron muchos telegramas entre el comandante de marina y el jefe del Semáforo, poniéndose de acuerdo para salvar el buque en el caso de que el temporal arreciase.

Hemos recibido un ejemplar de *El Mentor del viajero y Comerciante*, volumen correspondiente al mes de Marzo, conteniendo una extensa guía de España y de ferro-carril, además de otros datos tan curiosos como interesantes para todo el que tenga precisión de viajar.

Se vende al precio de 1 y 1/2 reales en todas las librerías.

Nos escribe nuestro corresponsal de Castellón, que en aquella capital se presentan grandes obstáculos al cobro de la contribución industrial. Son muchos los industriales que piensan cerrar sus establecimientos.

Según tenemos entendido, se han aplazado los nombramientos del personal de las intervenciones de provincias, por haber sufrido alguna modificación la plantilla.

Hoy serán puestas á la venta las bonitas *seguidillas cenceriles* y la preciosa polka-mazurka titulada *El Cencerro*, obras del reputado pianista de esta localidad don Maximino Enguita, las cuales han sido acogidas con general aplauso del público en el último carnaval.

El precio de cada pieza es una peseta, y se venden en el comercio del Sr. Zorrilla, en el almacén de música del Sr. Iturriaga, calle de San Francisco y en el café del Ancora.

Parece que las cédulas de amillaramientos presentadas hasta el día por los contribuyentes, adolecen en su casi totalidad de defectos que las hacen inadmisibles para disfrutar de la rebaja de tipo de tributación que concede la vigente ley de presupuestos. Con este motivo parece que por la dirección general de contribuciones se ha dirigido una circular á las delegaciones de Hacienda á fin de evitar toda duda respecto al particular.

Los periódicos del centro de América anuncian que el puerto de Livingston ha sido declarado puerto franco.

Esta medida es ventajosísima para los buques que navegan por el litoral de Guatemala, y el de las Antillas.

Según noticias que tenemos de la frontera, se ha suspendido la operación que hace algún tiempo empezó á practicarse por los peritos nombrados por la diputación provincial de Navarra, de arrancar las vides, tanto silvestres como cultivadas, que crecen en la zona de incomunicación, determinada por la comisión de defensa contra la filoxera, sin que se hayan destruido ni aun la mitad de los arbustos mencionados.

Un periódico de Marsella anuncia la llegada á aquella capital, de un francés, Mr. Dulonde que ha residido largos años en Java, y que se propone dar una conferencia relativa á la pertura de un canal por el istmo, de Kra, en la península de Málaga.

La canalización es fácil, y los gastos no excederán de cien millones de francos.

Se conseguirá con esto abreviar en muchos días; el viaje desde la península á Filipinas, con lo cual nuestros intereses ganarán considerablemente.

El Senado de los Estados-Unidos ha adoptado el proyecto de ley sometiendo á los tribunales de justicia, á varios ministros á quienes se acusa de la desaparición en los departamentos que han tenido á su cargo, de documentos importantes.

La dirección de Propiedades remitió á las delegaciones de Hacienda, hasta el día de ayer,

7.840 expedientes relativos á todos los negociados.

Italia tiene 18 buques, unos listos y otros en construcción. Turquía tiene 22 y Rusia 33. Austria 18 buques acorazados, de los cuales 8 son fragatas y el resto corbetas.

Ni Italia, ni Turquía, ni Rusia tienen necesidad tan apremiante como España de marina militar.

Según nuestras noticias, entre las reformas proyectadas acerca de la legislación de imprenta, figura la de disminuir á 15 días el tiempo para conceder la autorización de un periódico, se exige una persona de responsabilidad para toda publicación política y se atenúen las penas de los delitos de la prensa.

En la madrugada de anteayer á la entrada del puerto de Santoña, ha naufragado el bergantín dinamarqués *Theodor*, procedente de Leith, con cargamento de carbón. La tripulación, compuesta de nueve hombres, incluso el capitán, ha sido salvada y socorrida.

Esta noche se pone en escena la ópera *Poliuto* de Donizette, donde está inimitable Tamberlik, tomando además parte la señora Mantilla y el señor Verdini á todos los cuales auguramos una gran ovación.

Ahora no dirá la mogigatería que estamos en Cuaresma.

Porque *Poliuto* fué uno de los primeros mártires del Cristianismo y Tamberlick canta el credo.

Según resulta del concurso cerrado para provisión de las plazas vacantes de médicos directores de baños, celebrado el día 27 de Febrero último, el Sr. D. Agustín Lacort que desempeñaba la plaza de médico-director en los baños de Solares, pasa á la de Grávalos, sustituyéndole en aquella D. Alberto Armendariz.

Notas teatrales.

Con un lleno completo se representó por segunda vez *El Trovador* en la noche del domingo.

Omiti nos hacer una reseña detallada de dicha función, porque ya saben nuestros lectores cómo desempeñan aquella ópera de Verdi los distinguidos artistas que actúan en nuestro coliseo. Solo diremos que la señorita Mantilla estuvo mejor, si cabe, que en la primera representación, especialmente en el último acto; que el Sr. Tamberlick conquistó nuevos laureles para su inmortal corona artística; que el Sr. Verdini hizo nueva gala de sus grandes facultades y de su excelente escuela de canto, y que la señorita Mantilla (doña Concepción) se hizo aplaudir con verdadera justicia por el sentimiento y afinación con que cantó su partícula.

Ayer, para debut de la señora Boni Granville, se puso en escena la ópera *Lucía*, del insigne maestro Donizetti.

Cuando vimos antes de anoche al público, que llenaba todas las localidades del teatro, aplaudir frenéticamente á los artistas, llamándoles repetidas veces al palco escénico y haciendo repetir al veterano del Arte su célebre *Matre infelice*, creímos que ya no se daría una función, en lo que resta del presente abono, sin que estuviera todo el teatro lleno de bote en bote.

Pero desgraciadamente no ha sido así. Anoche la mito de las localidades estaban vacías.

La empresa ha hecho todo lo posible por atraer al público en esta temporada, presentando cantantes de verdadero mérito y poniendo en escena las obras más preferidas del repertorio.

Ya está visto que la empresa no conseguirá sus justas y legítimas aspiraciones si no resuelve un problema de difícilísima solución.

Este problema es el de que todos los días, desde ahora hasta que termine el abono, sean domingos ó fiestas de precepto.

Son los únicos días, ó mejor dicho, las únicas noches en que las familias observadoras de las prácticas de la religión y de las prescripciones de nuestra Santa Madre Iglesia, hacen como que se olvidan de que estamos en la época de los sermones y de los ayunos, apesar de lo que recomiendan los seraficos predicadores, desde la cátedra de Pedro, que no se desvíe el espíritu de los fieles de los santos ejercicios, tan necesarios para la salvación de las almas, así como que no asistan á esos espectáculos teatrales, de los que se sirve el demonio con el fin de reclutar gente para el infierno.

Así es que todas esas familias, á que nos referimos, esclamarán los lunes por la mañana:

—¡Caramba! Anoche estuvimos en el teatro sin acordarnos que es cuaresma! Hay que tenerlo presente para no volver á pecar, aunque ha sido sin intención.

Y en efecto, no vuelven al teatro en toda la semana.

Pero llega otro domingo, tornan á olvidarse de que estamos en la época de las vigiliás y aquella noche hay otro lleno.

¡Ateme usted este síndico por la cuota del trimestre!

Y ahora entremos en materia:

Debutaba anoche, como hemos dicho, la señora Granville.

Verdaderamente no se debe juzgar la mera audición á ningún artista, porque el público la primera noche una nube de elogios puestos á fulminar sobre él los rayos de las comuniones, á la primera heregía musical incurra.

La señora Granville estaba anoche, bajo la presión de esa timidez propia de toda cantante, y á eso se debió seguramente la desgracia que se notó en ella durante la representación.

Así es que, después de cantar algún número, se afanada el recitado de la cavatina, estuvo el andante, aunque algo inseguro, por el dudablemente, de la emoción que la embargaba.

El *allegro* lo dijo con valentía, ligandose y atacando un *si natural*, por lo que fué aplaudida mercedamente.

También estuvo bastante feliz en el dueto baritono, siendo llamados ambos á la escena el público, que les aplaudió con justicia.

Sentimos no poder tributar elogios á la señora Granville en el concertante final del segundo acto, pues por atacar las notas agudas del *segundo* resultó el efecto en el conjunto de una verdadera magisteral y llena de inspiración.

En el rondó del acto tercero, en el musical del gran maestro, hecha *ad hoc* para que puedan lucir sus facultades las primas del género *legero* y que rebosa en poesía, sencillez y dulzura, la señora Granville cantó con gran ejecución, ejecutando muy bien las *fermatas* ruidosamente aplaudida.

No podemos resumir para hacer un juicio acertado de esta apreciable *prima donna* la desigualdad en la ejecución de la parte de *segundo* según resulta de la descripción que hacemos.

Pero nos inclinamos á creer que en otra representación, libre ya de las trabas que la atormentaron anoche lucir mejor sus facultades, para hacer un juicio ventajoso de la señora Granville que reúne á una voz agradable una voz simpática.

El tenor Sr. Ferrari, aunque nos pareció que no estaba todavía en el completo dominio de sus poderosas facultades para lucir por su brillante voz, dijo con bastante discreción el dueto del primer acto con la tiple; tuvo momentos felices y frases muy bien dichas en el recitado de la *malición* del acto segundo, arrancando al nutrido; y dijo el gran aria final del acto con tan sentidamente, interpretando así aquella joya artística, que el público le aplaudió con verdadero entusiasmo.

Para el señor Verdini no tenemos más que justos y sinceros elogios. Dijo su aria de salida con fraseo puro y escuela italiana: el *allegro* lo cantó con valentía arrancando al público aplausos y ovaciones: fué llamado á escena con la tiple en dueto y aplaudido frenéticamente en cuantas partes tomó parte, acabando de confirmar que es verdadero artista.

Los señores Santés y Nicolau estuvieron en los papeles que les estaban encomendados. Perfectamente los coros.

La orquesta desafinando más que Camacho que es cuanto hay que decir.

Sobre todo, las trompas, que á lo mejor se llen de madre y parece que se va á hundir el teatro!

A la salida!

—¿Qué le ha parecido á usted el debut de Granville?

—Muy elegante.

—¿Cómo muy elegante? ¿Qué tiene que ver la elegancia con el estreno de la artista?

—Ah, vamos, yo creí que *debut* era aquello que llevaba en el hombro!

Desde Paris

El crimen de la calle Mercier

Ha sido asesinada de once puñaladas en el pecho Cecilia Renoux, mujer de cuarenta años de edad, que se entregaba al proxenetismo y vivía en un cuarto entresuelo del número 7 de la calle Mercier.

Ayer á las cinco de la tarde, recibía la noticia de un desconocido que llegó en carruaje con provisiones para cenar. La criada bajó á recibir cinco botellas de vino que se había dejado en el coche.

Armaron un gran festin, y á eso de las once de la noche, encontrándose la Renoux en un completo estado de embriaguez, el desconocido encargó á la criada que fuera á buscarle un coche para volverse á su casa, añadiendo que el siguiente partiría para Londres. Salió la criada y volvió al cabo de un cuarto de hora con un fiacre.

Al entrar en el cuarto de su ama, retrocedió espantada ante el espectáculo que se ofrecía á su vista. El desconocido había desaparecido. La Renoux estaba caída sobre la mesa, llena de restos de la cena, con la cara horriblemente contraída y medio cubierta con elemental manchado de sangre. La criada la llamó, la tocó en el hombro, y entonces pudo apercibirse de que salía la sangre á borbotones de su pecho.

Llena de horror pidió socorro. A sus gritos acudieron las vecinas, y reconocieron que, no solamente había sido asesinada la Renoux, sino que todos sus muebles estaban fracturados. Al lado de la muerta había un cuchillo-puñal.

Se previno al comisario de policía, quien telegrafió a M. Macé, jefe de la seguridad.

M. Macé llegó a las dos de la mañana acompañado de los agentes y procedió a un registro, del que resultó que la mujer Renoux poseía una docena de miles de francos de renta, y que tenía depositados sus títulos en el Banco de Francia.

El asesino no ha robado de los cajones del armario más que una suma de tres á cuatro mil francos en oro y en alhajas.

Hé aquí sus señas, que han sido transmitidas en todas direcciones: edad, 24 años próximamente; estatura mediana, corpulencia bastante fuerte, cara llena y encendida, imberbe, tiene los cabellos, habla con acento extranjero. Va vestido con un traje negro, chaqué, pantalón y chaleco; y sobretodo fantasía gris muy largo.

El asesino había entrado por primera vez en la casa el 23 de Febrero á eso de las cinco de la tarde, llamado por la mujer Renoux, desde la ventana, quedándose hasta media noche. Volvió al día siguiente por la mañana, y permaneció con ella todo el día. Cuando se marchó la mujer Renoux echó de menos la llave de su habitación.

La criada que se llama Rosa Abeillard, y vive en la calle de Abouki, 41, ha declarado que durante la cena había tratado el asesino de alejarla enviándole repetidas veces á hacer algunas comisiones. A eso de las diez de la noche la mandó á buscar una botella de champagne, que se bebió entre los tres.

A las once la mandó ir en busca de un carruaje, realizando el crimen mientras ella fué á desempeñar esta comisión al Palacio Real.

La mujer Redoux, como lo llevamos dicho, estaba señalada por la policía como entregándose al proxenetismo. Estaba mandada vigilar por M. Clemen, comisario en las delegaciones judiciales.

Se ha dado orden al Banco de Francia para que retenga los valores.

El servicio de la seguridad se ocupa en buscar al cochero que condujo al asesino á la calle Mercier.

Suicidio

Entre las gentes de teatro se habla mucho de una noticia que circuló ayer por los boulevares. Según parece, M. Henri Chabrilat, director del *Ambigu*, ha intentado suicidarse el miércoles pasado.

Su pensionista, la señorita Massin, llamó en su casa á las siete y cuarto. Extrañada de que no la abrieran al momento, volvió á llamar más fuerte. Por fin apareció la criada muy conmovida.

Cuando entró, M. Chabrilat estaba sentado en un canapé, pálido y con una mano en el pecho. —He errado el golpe, dijo, esto es espantoso. En efecto; acababa de dispararse un tiro en la región del corazón, cuando sonó el primer campanillazo. En su mesa había varias cartas, una de las cuales tenía la dirección para su madre.

La señorita Massin fué á buscar un médico. Afortunadamente encontró al doctor Pean y le llevó consigo.

Al sondar la herida el célebre cirujano reconoció que la bala había pasado por debajo del corazón sin herir el pericardio, alojándose en el dorso.

Practicó una incisión y pudo extraer la bala.

El herido se encuentra en un estado de postración inquietante. No obstante el doctor Pean cree que le podrá salvar la vida si no sobreviene alguna hemorragia interna.

Se ha atribuido esta funesta resolución á dificultades financieras.

Paris 4 Marzo 1882.—C. L.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 7 (10-35 noche.)

El Sindicato ha sido puesto en libertad. Numerosos amigos le han acompañado pacíficamente á ser excarcelado.

La reunión del Círculo Mercantil, ha acordado el nombramiento de una llamada junta de conciliación.

Los ministros continúan celebrando Consejo. Háblase de adelantar la fecha del regreso de los reyes.

Fabra.

Banca y Comercio

Madrid 6 (10-15 n.)

Acciones del Banco de España 430.
Cambio sobre Londres. 47-00.
Cambio sobre Paris. 4-88.

Bolsa de Madrid.—Día 6.

Renta perpétua interior del 3 por 100. 28-55.
Renta perpétua exterior del 3 por 100. 29-80.
Pueda amortizable interior con interés de 2 por 100. 47-50.
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión. 00-00.
Oblig. del B.º y T.º, serie interior. 00-00.
Oblig. del T.º sobre productos Aduanas. 00-00.
Oblig. de ferro-carriles de 2.000 reales. 56-60.
Billetes hipotecarios de Cuba. 101-15.

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Marzo 4.

Aceite de Colza, los 100 kilos netos.—Calma.
Disponible. 70-00.
Corriente mes. 70-69 y 75.
Abril. 70-25 y 50.
4 de Mayo. 72-50 y 00.
4 última hora. 73-50-00.

Aceite de Linaza.—Calma.
Disponible. 59-25.
Corriente mes. 59-25.
Abril. 60-25-00.
4 de Mayo. 63-63 y 50-00.
4 última hora. 63-75-64.

Espíritus primera calidad.—Firme.
Disponible. 58-58 y 50-00.
Corriente mes. 58-50 y 00.
Abril. 59-25 y 50.
4 de Mayo. 61-61 y 25-00.
4 última hora. 56-50-75.

Azúcar blanca número 3, los 100 kilos netos, tela perdida, descuento 1 por 100.—Firme.
Disponible. 64-75-00.
Corriente mes. 65-50 y 00.
Abril. 65-87 y 66.
4 de Mayo. 67-67-25.
4 última hora. 00-00-00.

Harinas 9 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 12 por 100.—Calma.
Disponible. 62-61 y 75-00.
Corriente mes. 61-85.
Abril. 62-15.
Mayo y Junio. 62-35.
4 última hora. 62-15.

Harinas para el consumo, los 159 kilos, tela devuelta. Al contado. 63-69.
Trigos, los 100 kilos netos.—Calma.
Corriente mes. 29-85.

Para Abril. 29-85.
Para Mayo y Junio. 29-80.
Para el 4 de Mayo. 29-25.
Centeno, los 100 kilos netos.—Firme.
Corriente mes. 19-35 y 00.
Para Abril. 19-50 y 00.
Para Mayo y Junio. 19-75-20.
Para el 4 de Mayo. 19-75 y 00.

Havre Marzo 4.

2000 Ss. Santos (sin lavar). 50 k. 56-00.
100 id. Haiti Gonaives. 66-00.
100 id. Puerto-Rico. 90-00.
600 id. Cap. á librar. 55-50.
100 id. Rio (sin lavar). 55.

Marsella Marzo 2.

Los últimos despachos de los Dardanelos anuncian el paso de 15 embarcaciones cargadas de trigo, con destino: 4 á Inglaterra, 1 á Bélgica, 4 á Holanda, 2 á Malta, 2 á Gibraltar, 1 á Altona y 1 á Marsella.

Medina del Campo Marzo 4.

Han entrado en el mercado de este día 800 fanegas de trigo, 100 de centeno, 300 de cebada y 200 de algarrobas.

Precios al detall:
El trigo se ha vendido de 54 1/2 á 55 1/2 rs. las 94 libras, el centeno de 25 á 26 las 92 id., la cebada de 29 á 30 la fanega y las algarrobas de 24 á 25 id.
Las compras animadas.
El tiempo áspero y el estado de los campos bueno.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS.

Vapor Lady Alini, 383 ts., c. Gilbert, de Sunderland con 655.690 kilogs. carbón á D. Santiago Aguado.
Id. Harttepool, 175 ts., c. Boudin, de Cardiff con 786.625 kilogs. carbón á D. A. B. Perez y compañía.
Id. Puertorriqueño, 1.503 ts., c. Izaguirre, de Liverpool con carga general de tránsito.
Id. Emiliano, 1.599 ts., c. Vrutia, de Liverpool con carga general de tránsito.
Barca Josefa, 279 ts., c. Amezaga, de San Juan de Puerto-Rico con 904 pacas tabaco, 50 sacos café, 1.035 idem, 29 barricas y 153 barriles azúcar á la orden.
Vapor Paz, 240 ts., c. Ibarra, para San Sebastian con 25 cajas jabón á la orden, 100 sacos centeno á D. E. Toca y otros efectos.
Id. Pelayo, 184 ts., c. Benguria, de Bilbao con 260 paquetes hierro á D. Tomas Gomez; 477 id. id. á los señores Galan Cortiguera y comp.; 74 id. id. á los señores Pardo Saro y comp. 412 id. id. á los Sres. Regatillo y compañía; 36 cajas jabón á D. Pablo Carreras; 10 fardos bacalao á la orden y otros efectos.

DESPACHADOS.

Lanchon Cuatro Hermanas, 31 ts., c. Ajorita, para Bilbao con 500 cajas petróleo y otros efectos.
Vapor M. Perez, 300 ts., c. Senorand, para Carril, con 260 sacos harina, 50 fardos bacalao y otros efectos.

NADA HAY COMO UN TRATAMIENTO

á tiempo.—Los resfriados y toses violentas causados en los climas cálidos por los cambios repentinos de la temperatura, suelen acabar en congestión de los pulmones si no se administra un remedio prontamente. El Pectoral de Anacahuita es la medicina mejor que se puede tomar en tales casos. El contrasta rápidamente la inflamación local y es un excelente remedio para resfriados tós y toda clase de irritaciones pulmonares. El mejor modo de tomarlo para alcanzar un pronto alivio es mezclando dos cucharaditas del Pectoral con una de Aceite de Hígado de Bacalao fresco y puro.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
Agentes generales en España y depósito para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Una de las curas más brillantes de la larga carrera profesional del Dr. Leconte fué la que alcanzó en el Sr. Barret. Estaba este señor sujeto, hacia muchos años, á dolorosos ataques de asma que le ahogaban y le obligaban á pasar las noches en una butaca, sin que nada pudiese calmarlo. Habiendo recurrido á los Cigarrillos Indios de Grimault y compañía, recetados por el profesor mencionado, la sofocación cesó al poco tiempo, pudo acostarse

y dormir, pues le bastaba con aspirar algunas bocanadas de humo de un cigarrillo, para que desapareciese el ataque, y la curación fué casi completa al cabo de algunos meses. Debe considerarse como falsificado todo estuche que no lleve la marca de fábrica de Grimault y Compañía y el sello del gobierno francés.

¿Cuántas jóvenes pálidas lánguidas, cuántas señoras anémicas, cuántas personas gastadas por el trabajo, los pesares, la enfermedad, no pueden reparar sus fuerzas, reconstituir los músculos, la carne, la sangre, que son los manantiales de la vida, y esto, por estar inapetente ó atacadas de padecimientos que no las permiten sopor-tar el más ligero alimento! La ciencia acaba de prestar un inmenso servicio á todos esos desgraciados. Un químico eminente, M. Chapoteaut, farmacéutico distinguido de Paris, ex-preparador de los profesores Pelouze y Fréing, del Instituto de Francia, ha resuelto el problema de hacer la carne soluble y darla digerida al estómago, de manera que, inmediatamente aproveche á la circulación. El excelente vino de Pepton de Chapoteaut contiene diez gramos de carne por copa de Burdeos. Desde el primer día de su empleo se observa su influencia nutritiva y reparadora, pero, para no ser engañado; téngase bien presente el exigir la firma de Chapoteaut.

CALLE RUALASAL, 12, 5.º PISO, HA
parido una moza un niño muerto y desea criar en casa.

VINO DE VALDEPENAS.—LEGITIMO, A
40 reales cántara.
De la Mancha, á 30 id. id.
Se sirve á domicilio.
Compañía, núm. 8 (frente á Soriano).

NUEVO Y EXCLUSIVO MÉTODO DE
planchar con el famoso BRILLO ESPAÑOL.
Se enseña GRATIS el uso de este acreditadísimo *Brillo*, para que se pruebe prácticamente los magníficos efectos que produce en las ropas blancas.
El BRILLO ESPAÑOL tiene por objeto hermosar blanquear y unir las telas nuevas, tan difíciles de planchar.
Por este método las telas de algodón, una vez planchadas, quedan exactamente iguales á las de hilo, esblancura, brillantez y fortaleza del planchado.
Las señoras dedicadas á dar las lecciones, permanecen en esta capital hasta el 15 del próximo mes de Marzo.
Se planchan con especialidad camisas, cuellos y puños. Se dan lecciones á domicilio.
Se venden todos los útiles necesarios para planchar. El *Brillo Español* se expende en la droguería de don Bernardo Saro, Tableros, 5.
El taller de planchado, Blanca, número 8, y en la tienda de sederías de Julian Iglesia Urbina, calle de San Francisco, número 25. 1527

ANUNCIO 6-4
En la calle de San José, número 10, se arriendan dos espaciosos almacenes.

ANUNCIO
Se traspasa, por ausencia de sus dueños, un establecimiento de comidas y bebidas en un punto céntrico de esta población.
Darán razón en esta administración. 8-4

VENTA.
De una casa de buena construcción en la calle de Lopez de Vega. Informarán, escritorio de D. Modesto P.ñeiro, Muelle 15. 15-10

TEATRO
GRAN COMPAÑÍA DE ÓPERA ITALIANA
dirigida por el eminente tenor don Enrique Tamberlick.

Función para hoy 7 de Marzo, 6.º DE ABOÑO.

POLIUTO.
A las 8 en punto.—Entrada general, UNA peseta.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA: á cargo de Matías Ramo, calle de San Francisco, 29

PASTA PECTORAL

del Dr. Andreu DE BARCELONA

REMEDIO SEGURO CONTRA TODA CLASE DE TOS POR FUERTE É INCÓMODA QUE SEA
Clarificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad

LA TOS ronca y fatigosa que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebatiendo por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia a los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espútos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** O SOFOCACION DE TODA CLASE

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Enmando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

VAPORES-CORREOS DEL MARQUES DE CAMPO.

LINEA TRASATLANTICA
INAUGURACION DEL SERVICIO MENSUAL REGULAR
CON ITINERARIO FIJO

Le verificará el vapor-correo

REINA MERCEDES,

que saldrá del puerto de Santander el 18 de Marzo del corriente año para los de Coruña, Vigo, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Admite carga y pasajeros para dichos puertos directamente, y para los de Ponce, Mavagüez, Puerto Plata, Santo Domingo, La Guayra, Santiago de Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, Kingstoa, Cartagena, Santa Marta, Barranquilla y Colon, con trasbordo a los vapores correos del Marqués de Campo, que hacen el servicio entre las Antillas y Golfo de Méjico.

PARA FLETES Y DEMAS ANTECEDENTES

En Madrid: Oficinas provisionales de los vapores-correos, Santibañez, 6, 2.º.—En Santander: D. Francisco Aguilar.—En la Coruña: Sres. Ravena y Glosas.—En Vigo: D. Antonio López Neira.—En Bilbao: D. Epifanio Ablanedo.

PAPEL WILSONI

Soberano remedio para la rápida curación de las Afecciones del pecho; Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este precioso derivativo recomendado por los primeros médicos de París.

Depósito en todas las farmacias.—París, 31, rue de Selne.

JARABE DE QUINA Y HIERRO



DE GRIMAULT Y C^{ia}

Farmacéuticos en Paris



Este Jarabe, tónico, febrífugo, reparador y reconstituyente, tiene por base el Fosfato de Hierro, que es el mejor de los medicamentos ferruginosos; la Quina Real amarilla, la más rica en quinina y en principios tónicos de todas las quinas.

El Jarabe de Quina ferruginoso de Grimault y C^{ia}, es prescrito siempre con buenos y seguros resultados, en todas las enfermedades debidas á la anemia y al empobrecimiento de la sangre.

Sus cualidades tónicas, febrífugas, reparadoras y reconstituyentes, producen excelentes resultados en los casos de atonía del estómago y de los intestinos, procedente ya de una mala alimentación, ya de una larga permanencia en países cálidos y húmedos, ó resultando de fiebres intermitentes ó agudas, de diarreas rebeldes ó de convalecencias penosas despues de largas enfermedades. En cualquier caso en que sea preciso excitar el apetito, evitar los accesos febriles, combatir los sudores nocturnos, devolver al cuerpo enfermo sus principios alterados ó perdidos, sostener á los ancianos, á las señoras delicadas y á los niños débiles, esta preparacion dá siempre los mas sorprendentes resultados.

En Paris, casa GRIMAULT y C^{ia}, 8, rue Vivienne

Y EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés.

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO



Preparado por LANMAN y KEMP.

Único é infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.

Usado con perseverencia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA,

ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos de CONSUMCION Y TISIS.

ENFERMEDADES de los ojos y párpados.

Siendo grandes las falsificaciones de que es objeto la «Pomada de la

Viuda Farnier», el propietario, mon sieur Theulier, de este excelente remedio, previene al público que su solo y exclusivo depósito en Santander el en la droguería de D. Ruperto Isasi, Mdio, 27 y 29, y D. Bernardo R. Saro, Tableros, 5

TÓNICO-GENITALES

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos. Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

DIESTIONES ARTIFICIALES
VINO CHASSAING
BI-DIGESTIVO DE PEPISINA Y DIASTASIS
PREPARADO CON Agentes naturales é indispensables de la DIGESTION
20 años de éxito
contra las DIGESTIONES DIFICILES ó INCOMPLETAS
MALES DEL ESTOMAGO
DIPSEPSIAS, GASTRALGIA,
PÉRDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS,
ENFLAJECIMIENTO, CONSUMCION,
CONVALENCIAS LENTAS,
VÓMITOS...
PARIS, 6, Avenue Victoria, 6
En provincia, en las principales boticas.

RECOMPENSA NACIONAL de 16,600 fr.
Medalla de ORO
QUINA-LAROCHE
ELIXIR VINOSO
Le Quina-Laroche contiene los principios de las 3 quinas, es agradable y cuya superioridad á los jarabes de quina, contra el decaimiento de las fuerzas y la energia, las afecciones del estómago, fiebres inveteradas, etc.
EL MISMO es la feliz combinacion de una sal de hierro con la quina. Recomendado contra el empobrecimiento de la sangre, la clorosis, consecuencia del parto, etc.
PARIS, 22, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

Elixir Digestivo de Pepsina de GRIMAULT y C^{ia}
FARMACÉUTICOS EN PARIS
La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:
las Malas digestiones, las Náuseas, la Jaqueca, los Eructos, los gases, las Gastritis, las Gastralgias, los Calambres de estómago, las Hinchazones del estómago, las Enfermedades del hígado.
Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica a los ancianos y a los convalescientes, facilitando las digestiones y nutriciones.
Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés.

LICOR BREA MÜNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, erofulias y demás enfermedades pulmonares, reumatismo, distorsion genetal, primer regenerador sanguíneo.
NOTA.—El 18 Abril 1875, bautizado en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, se invitamos por la prensa periodica á someter su licor con el nuestro ante Academia Bar celona y Paris y no aceptó.—8 Rs. FRASCO.
Venta en las farmacias y droguerías. Autor Esquiliter, 22, Barcelona. MÜNERA HERMANOS.